
, 

有

美好的⾒証，⽽成為合神⼼意的教會。

弟兄姊妹都常會問到，教會的願景或教會的異象是什麼？未來5年，10

年…甚⾄20-30年，教會將會如何發展的…...等等。其實，我們在教會事奉的

⼈僅僅是神的僕⼈，需要先明⽩主⼈的⼼意為何？不是按⾃⼰的理想，抱負

或者熱情，乃是根據 神的旨意去事奉。這是非常重要的，也就是先「察驗」

神的旨意為何，設定服事的⽅向，這才能討衪的喜悅，才能滿⾜衪的⼼意。

因此想要了解教會的異象或教會的願景，未來發展的⽅向，都是與明⽩神的

⼼意有密切的關係。

今年(2020)是教會成立第⼆⼗週年。回顧過去的時光，正如聖經所描述

的“衪以恩典為年歲的冠冕，衪的路徑都滴下脂油”《詩65:11》，這不僅是

個⼈的經歷，也成為過去⼆⼗年的寫照。這⼆⼗年來，我們看到教會在穩定

中發展⾄今，深信絕不是⼀個⼈或少數⼈的努⼒成果，⽽是⾒証了 神的恩典

在眾弟兄姊妹群策群⼒事奉下的結果。

不可否認，過去⼆⼗年 神給我們豐盛的恩典，但我們要牢牢記得⼀件

事，我們繼續往前⾛，不是靠過去神所賜的恩典，乃是靠著那賜恩典的神。

如果往前⾛，是因過往的恩典，我們常常不知不覺地在恩典裡⾯墮落，若在

恩典裡⾯隨便，甚⽽引以⾃豪，⾃⼤，就會驕傲。主可以給我們恩典，但我

們往前⾛乃是靠著賜恩典的主；與神同在，與主同⾏，緊緊跟隨衪的脚踪 !!

《申32:7》



1。聚會⽅式的突破 - 超越空間的聚會；教會的宣教可藉網絡科技，從本地擴

張⾄海外。在本地與外地，在教會與家中都可同時敬拜，團契與學習。

2。團隊事奉的突破 - 藉⾨徒培訓，刻意栽培新⾎，教會同⼯團隊能代代的傳

承，不僅「成全聖徒，各盡其職」並能薪火相傳。

3。宏觀視野的突破 -⽤天上的眼光，來看這世界及週圍的環境。

聚會⽅式的突破

⽬前我們仍進⾏網上聚會的形式，何時能恢復實體聚會，確實未知?! 病毒

可阻⽌我們相聚，卻阻⽌不了我們對神的渴慕，對⼈的愛，我們仍有共同廣傳

福⾳，裝備信徒的使命感。此時此刻，更需要有創意的聚會，更多彼此的關懷

與溝通，以及更緊密的連接。要能使弟兄姊妹藉教會的肢體，成為塑造⾨徒的

地⽅，改變信徒⽣命的地⽅。盼望我們共同體認到，教會整體發展具有階段

性，前膽性，緊迫性與必要性。更盼望弟兄姊妹體會屬靈⽣命操練的重要性與

必要性，讓我們同⼼建造這個屬靈的家。

⾯對未來，我們更需要有信⼼，有雄⼼，有決⼼，有恆⼼，⿑⼼繼續跟隨

主的脚踪往前⾏。

團隊事奉的突破 – 作神忠⼼傳承的僕⼈

教會重視各項事⼯的傳承，刻意培植同⼯，使薪火代代相傳，也是未來急

需推動的。不僅現有同⼯，完全委⾝在神家中事奉，更盼望看到新⾎能投入

；⾨徒倍增，同⼼合意，⿑⼼努⼒，興旺福⾳。

回顧 20年，我們做了許多的事⼯，但我們的焦點只在⼀件事上，就是讓

⼈得著⽣命，培養正確⼈⽣觀/價值觀，並且教導⼈作對的選擇，委⾝與⾏動，

使弟兄姊妹得著那更豐盛的⽣命。

如今，神藉各樣的事情來塑造我們，幫助我們在愛中學習彼此建立，彼此

造就，塑造你我的品格，學習更像“衪的樣式 – His Image“。教會能成全聖

徒，各盡其職，提昇我們屬靈的價值，擴⼤我們蒙福的度量 !! 有⼈認為教會領

袖決定我們屬靈成⻑的⾼度 ; 同伴決定我們屬靈成⻑的速度 !! 團隊中，為⼈比

做事更重要 ; 愛⼈比⼯作更重要 ; 聖靈能⼒比⼝才更重要 ; ⽣命比⽣活更重要 ; 

榜樣比權柄更重要 ; 服從比⼯作成功更重要 ; 神知道比⼈知道更重要 !!
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⼀個作主⼯，事奉的僕⼈，⼀⽣追求三件事 : 

1。存基督的⼼ – 體貼主的⼼ ;

2。求基督的事 – 主的事放優先 ; 

3。作基督的⼯ – 盡⼼竭⼒擺上，求主復興我們 !

《 13:7-8a》

宏觀視野的突破

當阿姆斯壯1969年7⽉20⽇踏上⽉球時，他說的第⼀句話傳遍整個地

球：”這是⼈的⼀⼩步，⼈類的⼀⼤步" 。今天随著科技迅速的發展，衛星

資訊傳送的快速進步，世界也在瞬息之間千變萬化。作為21世紀，處於末世

時代的基督徒，我們要做什麼樣的調整，來完成主託付的⼤使命 ? 今天教會

20週年，踏出這⼀⼩步，盼望我們對神國度觀的體認卻是⼀⼤步。

神在這時代中興起許多的教會，建立各個教會，每⼀個教會都有它的特

質與⽬的。我們要常常要問⼀個問題，神在這世代，興起了科林郡恩友堂的

⽬的是什麼 ? 教會在這些年，有了⼀些新的景象，不僅有⾨徒的栽培，社區

家庭事⼯的興起，還有植堂事⼯的開展，使我們看到比較⼤的圖畫，也看到

比較開廣的視野，更加能體會神的旨意，明⽩衪要我們做什麼 !!

教會的社區家庭事⼯的興起及植堂事⼯的開展，讓我們不單單只看到外

表的事⼯，⽽是能體察神藉此要我們⼀同學習什麽樣的功課。我個⼈感受到

兩⽅⾯的學習 : 第⼀盼望改變你我的眼光，第⼆重整你我的價值觀。⾸先，

學習改變我們的眼光 ; 從《賽 6:1》，當以賽亞看到了神的榮光，⽣命有了極

⼤的改變，不再注視地上的王烏⻄雅，⽽從地上的眼光轉向⽤天上的眼光，

來看這世界及週圍的環境。巴不得我們都有神的國度觀，看到神國的需要。

其次，對價值觀重整的學習，我們都熟習⼿機的佼佼者 iPhone − 當 Apple 

computer 經歷很⼤的困難時，公司的創始⼈Steve Job 去找Pepsi(百事可樂)

的負責⼈(President) John Sculley，請他來重整經營管理 Apple Computer ; 

經過幾次的邀請都沒有打動這⼈的⼼。最後，Steve Job 問了John Sculley⼀

句話 ”要⽤你剩下的餘⽣賣糖⽔呢 ? 還是你願意有⼀個機會能改變世界 ? " 

這句話改變了John Sculley 的意願⽽為蘋果公司效勞。今天也要問我們⾃⼰ : 

要⽤你剩餘的資源來滿⾜⾃我呢 ? 還是願意有⼀個機會來改變這世界 ? 你我

在世的⽣命，能影響這世代的⼈嗎?
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當1845年美南浸信會在喬治亞州創建之時，

他們立了⼀個⽯碑紀念過去為美國立國的英雄，

雕上了以下幾個字 ; 這些⼈都是 “能看那看不⾒

的 ; 能聽那聽不⾒的 ; 相信那不可相信的 ; 想那想

不到的 ”。我們在這世代被神所⽤，求神幫助我

們，讓我們都有這樣對主的信⼼，做更⼤的事，

也都能看那看不⾒的 ; 能聽那聽不⾒的，能相信

那不可能的事，靠着主就必成就 ; 能想那想不到

的。以神國的胸襟做更⼤的事，因為神在其中，

我們與神同⼯，有世界觀，要我們作更⼤的事。

⾯對神的永恆計劃，當神在這世代對我們說

話，邀請我們與祂同⼯的時候，教會弟兄姊妹如

何順服，調整我們的⽣活，報答神的恩典，產⽣

現今與未來的⾏動，是⼀個展望也是⼀個⾏動 !

承先啟後，傳福⾳；繼往開來，頌主恩。 借⽤

William Carey 名⾔ :“Expect great things From 

God; Attempt great things for God.”“讓神動⼤

⼯，為神作⼤事”  期望與⼤家共同分享，⼀起回

應神的恩典 ! ⼀起同⼼留下佳美的恩友脚踪 !!

《 2:9》

《 40:5》

我們深信 : 



科林郡恩友堂慶祝20週年。我在這裡的事奉剛剛超過20個⽉，稍稍

回顧便發覺光陰雖然似箭，卻留下許多痕跡。

2019年⼆⽉三號⼩組主⽇時，七位弟兄姐妹的分享讓我⽿⽬⼀新。

我⼜漸漸從午餐服事、Awana服事和每季度⼀次的新來賓晚餐了解各⼩組

在教會的事奉，也知道許多⼩組積極參與Sherman⾶⾏員和老年公寓的福

⾳事⼯。藉著禮拜五觀摩不同的⼩組聚會以及探訪各⼩組⻑，我對⼩組事

⼯漸漸熟悉。各⼩組的特⾊三⾔兩語是說不完的，這篇文章只能稍微記載

我們⼀起經歷過的事情。

五⽉⼗七⽇的年終慶祝聚會豐富多彩，既有孩⼦們的短片和短劇，⼜

有三句半、說唱、舞蹈、猜謎、姐妹退修會分享、夫妻合唱等等。最讓我

記得的是葉鷺飆弟兄所作信主⾒證，他提到許林弟兄在⽣命晚期所彰顯的

信⼼和把握。雖然知道許林如今在更美的家鄉，終究他的去世是件遺憾和

悲傷的事情。轉念⼀想，我也親⾝⾒證許林在⽣命晚期的真平安，也曾被

他的微笑感動。當我們認識到愛是永不⽌息時，那瞬間的感動就不只是⽣

命體驗，⽽是永遠地真實。許林，到時候天上⾒！

七⽉三⼗⽇我以⼩組事⼯傳道的⾝份召開了第⼀次的⼩組⻑會議，幾

乎全勤，還有不少“組⺟”參加。從那天開始我們堅持在⼩組裡建立“準

時開始準時結束”的文化，或許五年⼗年之後能看出效果來。

秋天我們和宣教部共同啟動了美滿家庭事⼯，既包括禮拜六針對慕道

友的課程，也包括禮拜五針對弟兄姐妹的課程，⽬前都運作良好，還因此

成立了⼀個新的⼩組。九⽉份我們承擔了達福地區培靈會兩個晚上的接待

⼯作，每晚需要⼗⼈，⼩組裡的弟兄姐妹積極報名，參與事奉的⼈提前到

場，也盡⼼盡⼒，為培靈會的接待⼯作設了⼀個美好的榜樣。九⽉三⼗⽇

上午我通過了五位資深牧師對我的按牧考核。

⼗⽉份的⼀場龍捲風影響了達拉斯地區許多居⺠的⽣活，我們為這地

求平安，也在秋季園遊會的籌款事項裡加入本地救災款項。話說，秋季園

遊會好像是昨天，⼜好像是很久以前的事情。如果你曾在⼗⽉⼆⼗六⽇下

午⾛進教會，或許還記得各樣的遊戲和各式的攤位，各⼩組盡情發揮⾃⼰

的特⾊，作合宜的宣傳，彼此相愛地“競爭”。那是⼀次很好的外展機

會，更是⼀次很好的彼此服事機會。感謝神，以⼩組為單位我們可以⼀起

服事，享受屬天的喜樂和平安。



園遊會是熱鬧的時候，兩三週後的⼩組⻑退修會是相對安

靜的時光。⼤部分的組⻑夫婦都參加了11⽉15-16⽇的完全版，

⼩部分參加了11⽉9⽇的精華版。之後我閱讀並整理⼩組⻑們討

論時留下的筆記，⼩組的狀況躍然紙上。比如，⼤部分⼩組⻑

認為最值得保留的事情包括⼩組聚會的查經質量以及集體參與

服事；最需要改變的事情包括⼩組聚會的遲到和缺席現像以及

平⽇關懷不夠。我不但覺得有趣，也可以為著各⼩組有更具體

的禱告。

從去年到今年，⼩組還是有些變化的。2019年夏天和平七

組倍增成和平七組和八組，2020年春天忍耐⼀組重新出發，

2020年秋天仁愛三組成立。今年初我們把教會的⼩組稍作調

整，分成四個⼤區。和平區有六個⼩組，徐新光擔任區⻑；喜

樂區有五個⼩組，曹林剛擔任區⻑；仁愛區有四個⼩組，肖光

擔任區⻑；恩慈區有四個⼩組（包括恩慈⼀⼆組，良善⼀組，

忍耐⼀組），李宏軍任區⻑。我們確認了新的預查團隊：陳

樂、王新城、張磊和我。

2020年⼀⽉⼗⽇因著天氣緣故我們取消了⼩組聚會，那時

以為是⼩插曲，誰知今年就是和往年不⼀樣。⼀⽉⼆⼗三⽇武

漢封城，揭開了2020年Covid-19的序幕，那個禮拜天（01/26）

是⼀年⼀次的⼩組主⽇崇拜，⼈數卻只有往常的三分之⼆。

⼆⽉⼗五⽇仍然如期舉⾏了我的按牧典禮，我為此格外感

恩。當時我略有擔⼼，還好教會在接下來的⼀個⽉沒有⼈感染

病毒，直到如今教會也沒有⼈感染病毒。

緊接著我們發現⾝邊死亡的來臨和病毒無關。⼆⽉⼗七⽇

凌晨Plano有三個華⼈⾼中⽣⾞禍遇難，在華⼈社區帶來不⼩的

影響。教會的Lily Bao姐妹以華⼈市議員的⾝分探訪他們，我也

有機會和其中兩個家庭認識，在達拉斯恩友堂關懷團隊的協助

下幫助他們舉辦葬禮及相關事宜。⼆⽉⼆⼗八⽇上午收到電話

剛搬回達拉斯地區的⾦躍峰弟兄被送到急診室，再過半⼩時⼜

收到電話他已經被主接回天家了。得知這個不好的消息，許多

弟兄姐妹都很震驚，我雖和他只有⼀⾯之緣，卻知道躍峰弟兄

在教會的⼝碑很好。哎，我們或遲或早都要聞到死亡的味道，

好在三⼀真神得勝了！舊約以賽亞書⼆⼗五章八節宣告“祂已

經吞滅死亡直到永遠”。新約哥林多前書⼗五章⼆⼗六節宣告

“耶穌基督最後毀滅的仇敵就是死”。



三⽉上旬開始，疫情在美國變得嚴重。所以有話說，新冠疫情

像球賽，中國打上半場，全世界打下半場，北美華⼈打全場。瘟疫

是神試煉我們的信⼼和愛⼼的⼯具，要看到我們如何以信⼼依靠

祂，以愛⼼對待我們的鄰舍。在瘟疫爆發的恐懼中，⼗六世紀的聖

徒⾺丁路德敦促基督徒展現出勇氣、常識和憐憫，今天也是如此。

三⽉⼗五⽇第⼀次主⽇崇拜網路直播。⼆⼗⽇第⼀次⼩組

ZOOM聚會，分成兩部分。第⼀部分所有⼩組⼀起唱詩並有些報告

事項，第⼆部分各⼩組網路查經和禱告分享。

基督徒應當是世上的鹽和光。神把我們放在這個特別的時刻，

不但彼此照顧，或許也能在社區裡發揮作⽤。從四⽉初開始，教會

抗疫⾏動組開始⾏動，許多⼩組組員積極參與。我們分成四個⾏動

隊：屬靈牧養、幫助會員、關懷社區、信息溝通。我只稍微回述四

⽉⼗八號禮拜六給社區發⼝罩的事情。上午九點鐘，前來領取⼝罩

的⾞⼦排起了⻑隊，井然有序地領取同⼯們準備好的⼝罩，⼗多位

同⼯按著班次忠⼼服事。許多居⺠沒有空⼿⽽來，他們照著⾃⼰的

愛⼼奉獻了⾦錢和食物給Minnie’s Food Pantry。中午⼀數算，總

共分發了四千多只⼝罩，收到$2326.46捐款及許多食物。真的是愛

⼼⼀環扣⼀環，涓涓湧流不斷！我們稍微給社區添加了⼀點味道。

七⽉⼗⽇陳樂弟兄⽤禮拜五⼩組聯合聚會的平台作了⼀個公開

講座《美國華⼈基督徒的⾝分認同》，七⽉⼗⼀⽇舉辦了相關的四

⼈研討會，時⻑兩⼩時，有許多⼈觀看，⽬前為⽌有1157views。

雖然社會議題在教會裡多少帶來⼀些漣漪，卻是值得嘗試並繼續探

索的。我深深地相信，神期望聖徒們在各個層⾯（個⼈、家庭、教

會、社會）踐⾏祂那永恆的話語。



除去禮拜五的聚會，我們時不時有特別的⼩組聯合聚會，比如專題

講座、福⾳外展聚會、展現弟兄姐妹才華的年終慶賀聚會、秋季園遊會

等等。許多⼩組也會⾃發組織諸如郊遊，聚餐，運動會等活動。這些也

都是彼此連結的好機會。

我們期望⼈⼈都屬於⼀個⼩組，⼩組成為造就⾨徒和廣傳福⾳的管

道。每個⼩組好像⾝體裡的細胞⼀樣，健康成⻑並能倍增，為要裝備聖

徒各盡其職，⼀同建立基督的⾝體。

2019年1⽉我正式加入科林郡恩友堂教牧團隊，是負責⼩組事⼯的

傳道。之前我從未參與過以⼩組形式牧養的教會，所以第⼀年以學習觀

察為主。2020年2⽉我被按牧，成為負責⼩組事⼯的“副”牧師。因為

我只⾒證了科林郡恩友堂⼆⼗年豐富歷史的⼀⼩部分（2019-2020），

⼜因著字數的限制，此文著重⼩組的異象。

⾺可福⾳6章39-40節【新譯本】這樣記載“耶穌吩咐他們，叫⼤

家分組坐在青草地上。他們就⼀排⼀排地坐了下來，有⼀百的，有五⼗

的。”若是每個⼩組⼈數在⼗五⼈左右，⼜將四到六個⼩組組成⼀個

區，每個區的⼈數就在五⼗到⼀百之間，好比經文⾥描述的“⼀排⼀排

坐下來”。⽬前教會有四個區，⼆⼗個⼩組，教牧團隊通過區⻑⼩組⻑

牧養會眾。

⼩組⽣活的核⼼是神的話語。通常禮拜五的聚會是以查考聖經為主

的。各⼩組或者聚集在家⾥或者藉⽤教會房間，聚會內容包括詩歌敬

拜、查考聖經、同⼼禱告以及彼此分享，會後還常有讓⼈流連忘返的點

⼼時間。教牧同⼯組織預查團隊統⼀安排查經材料，幫助弟兄姐妹發掘

經文中的事實，進入更深的聖經真理並能應⽤在⽣活中。禱告內容可以

包括個⼈、家⼈、⼩組、教會、所在社區、國家以及世界的需要。



科林郡恩友堂的祷告会，始于植堂初期，每周⼀次，在牧师的家⾥举⾏。后

来新堂落成，搬到102教室。再后来因⼈数增多，⼜移到112教室。祷告会的头半

⼩时，⼀般由同⼯带领，⼤家⼀起唱诗，轮流祷告；后半⼩时则分组祷告。⽽今年

春天疫情蔓延后，祷告会改为Zoom线上进⾏。祷告会的地点和⽅式虽时有改变，

但敬拜主，仰望主，跟随主的初衷却从未改变。我从⼗⼀年前信主后，就开始参加

教会的祷告会，以下分享⼀些经历和体会。

我第⼀次参加祷告会，是因为听到⼀个坏消息：我所尊敬的⼀位⻓者，在国

内突然脑溢⾎，送去医院后仍昏迷不醒。我⼼⾥很着急，就来教会请求代祷。记得

那天晚上，我⼀提出此事，牧师⻢上带领弟兄姐妹真切地祷告。我当时很感动，因

为那时我刚信主，在场的好些⼈都还不认识我，更不认识我所尊敬的这位⻓者。但

他们对主有信⼼，对⼈有爱⼼。两天之后，我收到好消息，我所尊敬的这位⻓者奇

迹般地⾃⼰醒了过来！这让我体会到祷告的重要。从此以后，我坚持参加教会的祷

告会，不单为了“得”，也是为了“给”，因为主喜悦我们彼此代祷。

有⼀次在分组祷告时，年⻓组的⼀位阿姨和我们分享，她腹中有肿瘤，第⼆

天要去看医⽣。我们为她祷告，求主怜悯。下⼀周祷告会的时候，那位阿姨主动来

谢谢我，说因着我们的祷告，她去检查时，发现肿瘤竟然消失了！⾄今，我也不能

肯定，在那位阿姨⾝上到底发⽣了什么？但她的⿎励让我对祷告更有信⼼。

刚参加祷告会时，我还不敢在众⼈⾯前开声祷告，但听其他弟兄姐妹的祷告

多了，也⿎起勇⽓开⼝赞美主。慢慢地，我发现⾃⼰变得稍稍勇敢⼀些了。原来，

祷告不是改变神，⽽是改变⾃⼰！

八年前，当我要下决⼼辞掉⼯作，申请读神学院的时候，我信⼼软弱地来到

教会的祷告会。在分享代祷事项时，我没好意思说出我⼼⾥的挣扎，只是请弟兄姐

妹为我申请入学之事代祷。没想到，分组祷告的时候，奇迹发⽣了：我不但听到⾃

⼰⼩组⾥的弟兄为我祷告的声⾳，⽽且同时听到所有的（七八个）⼩组为我祷告的

声⾳！这在平时是不可能的！当时我⼼⾥就明⽩，神通过这样的⽅式让我知道：祂

爱我，弟兄姐妹也爱我。我所担⼼的财务上的不⾜，祂必会供应！两周后，我拿到

了神学院的录取通知书，⾛向了全职服事的道路。⾄今，我仍然感谢主，在那天的

祷告会上，使我“刚强壮胆”。


